

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai faktor-faktor yang memengaruhi perubahan minat petani gula aren dalam mengolah hasil aren di desa Teratau kecamatan Jaro kabupaten Tabalong peneliti dapat menyimpulkan hal-hal sebagai berikut:

1. Faktor-faktor yang memengaruhi perubahan minat petani gula aren dalam mengolah hasil arennya adalah: Persaingan, para petani berminat membuat gula aren dalam bentuk gula semut dikarenakan persaingan yang terlalu banyak, yaitu banyaknya petani aren yang juga berprofesi sebagai pengolah gula aren cetak. Motivasi, dukungan dari orang-orang terdekat seperti keluarga dan teman mempunyai pengaruh yang cukup signifikan dalam mengubah minat petani aren untuk mengolah hasil arennya dalam bentuk gula semut. Inspirasi dari orang yang berhasil, minat atau keinginan bisa muncul karena adanya pengaruh dari orang berhasil dan sukses. pelatihan dari UMKM dan penghasilan yang menjanjikan dari produksi gula semut yang membuat petani mengubah minatnya untuk memproduksi gula semut.
2. Adapun alasan kenapa faktor-faktor tersebut memberikan pengaruh terhadap perubahan minat petani gula aren dalam mengolah hasil arennya

adalah karena kesadaran akan persaingan dalam pengolahan gula aren bahwa banyaknya persaingan membuat mereka harus memproduksi sesuatu yang baru, tanpa adanya motivasi atau dukungan dari keluarga dan juga teman maka petani aren tidak akan berani mencoba hal baru untuk mengolah gula aren dalam bentuk berbeda, Inspirasi menimbulkan ide untuk mencoba hal yang belum pernah dilakukan, dengan adanya pelatihan akan mewujudkan ide-ide baru serta pengetahuan tentang berwirausaha yang baik dan diharapkan dengan membuat produk baru dari gula aren nantinya akan menambah penghasilan yang selama ini didapat. Penghasilan yang menjanjikan membuat perekonomian lebih baik.

B. Saran-Saran

1. Bagi petani aren disarankan agar selalu berupaya dan terus mengembangkan kreativitas untuk mencoba sesuatu yang baru seperti mengolah gula semut yang sekarang sedang ditekuni dan tidak menutup kemungkinan untuk membuat olahan gula aren dalam varian lainya.
2. Bagi pihak-pihak yang bisa memberikan pengaruh terhadap petani gula aren diharapkan agar terus memberikan motivasi dan dukungannya kepada petani aren baik dengan memberikan pelatihan sebagai bekal petani untuk berwirausaha maupun memberikan bantuan dalam bentuk materi yang dapat memberikan dukungan agar petani aren terus mengembangkan usaha mereka.